

# COVID-19

societe.union@sonapresse.com

## Covid-19 et vulgarisation des pratiques agricoles

Jean MADOUA  
Libreville/Gabon

Le bureau sous-régional de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) entreprend en ce moment de vulgariser, auprès des organisations paysannes des pays d'Afrique centrale, des pratiques responsables qui permettent de cultiver, nourrir et préserver les facteurs de production. L'objectif visé est d'assurer la résilience des petits producteurs face aux effets néfastes du coronavirus. Dans cette optique, la FAO s'emploie à informer, sensibiliser et passer à l'action. Le coordinateur du bureau sous-régional de la FAO, Helder Muteia, explique: "il faut dire que la préservation des forêts dans les agroécosystèmes, aide à conserver la fertilité des

sols tout en assurant un milieu de vie sain à de nombreuses espèces fauniques et floristiques. En diversifiant leur production, les agriculteurs se nourrissent de leurs produits, protègent les sols dont ils sont tributaires et préservent la biodiversité." Et d'ajouter: "L'utilisation de plus en plus des méthodes agrobiologiques au détriment des produits chimiques (engrais et pesticides) permet l'obtention des produits agricoles sains et issus d'un mode de production respectueux de l'environnement. Sur un autre plan, l'agriculture urbaine met à la disposition des habitants de la ville, des fruits et légumes frais. Les méthodes de production valorisées dans le cadre de l'initiative Gabon Famille Verte sont faciles à appliquer et ne sont pas limitées par le facteur sol. Enfin, acheter les



Photo: Jean Magouma  
**Le ministre Biendi Maganga Moussavou et le représentant de la FAO visitant le programme famille verte.**

aliments produits près de chez soi, encourage les producteurs locaux et limite les émissions des Gaz à Effet de Serre dues

au transport." Avec l'initiative "Gabon Famille Verte", les activités du gouvernement et de la FAO cadrent avec la prochaine

Journée mondiale de l'alimentation, édition 2020 dont le thème est: "Cultiver, Nourrir, Préserver. Ensemble".

## Chuo: Un don du Rotary club Libreville-Okoumé

ENA  
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses actions de soutien à la lutte contre le Covid-19, le Rotary club Libreville-Okoumé a apporté son aide au Centre hospitalier universitaire d'Owendo (Chuo). C'était le 19 septembre 2020 dans le cadre du partenariat établi de longue date avec cet établissement hospitalier. L'opération est financée en partie grâce à une subvention de la Fondation à travers le district 9 150 du Rotary International dont les clubs du Gabon font partie.

Le lot de produits remis à la directrice générale du Chuo, Dr Élise Eyang Obame, par le président du Rotary Club Libreville-Okoumé, M. Hurtaux, étaient constitué de 100 litres d'eau de javel, 30 litres de solution hydroalcoolique, 450 litres de détergents liquide pour le sol, 100 litres de gel, 68 litres de crème récurrente, 54 litres de liquide lave-vitre, 1 575 sacs-pou-



Photo: Antoine Essone Ndong  
**Les Rotariens et la direction générale du Chuo après la remise du don.**

belles de 30 litres, 730 sacs-poubelles de 100 litres, 200 éponges grattantes de ménage, 200 gants de ménage et 100 chiffons de ménage. De quoi réjouir Dr Élise Eyang Obame qui a exprimé sa reconnaissance au Rotary club Libreville-Okoumé qui, a-t-elle reconnu, n'est pas à son premier geste en faveur du Chuo. "Ce don, a-t-elle reconnu, est très important pour nous à plusieurs niveaux, dont celui de l'hygiène qui est fondamentale dans la lutte contre le nouveau coronavirus. Aussi nous transmettrons à notre hiérarchie l'acte que vous venez de poser, et vous remercions tant au nom de l'établissement que des malades qui y viennent et qui s'y trouvent."

## Près de 32 millions de cas dans le monde

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

HIER, on comptabilisait 31 869 395 cas confirmés dans le monde et 980 903 décès, selon le site en ligne "Sortiraparis". Aux États-Unis, le nombre quotidien de nouveaux cas continue d'exploser. Il s'élève aujourd'hui à 52 682 contaminations recensées ces dernières 24 heures. Hier, le pays comptabilisait 7 098 242 cas. Le nombre de décès est de 955 morts en 24 heures, soit 205 478 décès au total. Donald Trump admet (enfin !) avoir volontairement minimisé la menace du coronavirus.

En Inde, le bilan humain de l'épidémie s'alourdit. Ce pays a recensé, hier, 5 650 540 cas confirmés (+ 80 391 en 24 heures) et 90 077 morts, dont 1 056 en 24 heures. L'Inde devient le second pays le plus touché en nombre de cas derrière les États-Unis et dépasse



Photo: AFP/L'Union  
**Aux États-Unis, le nombre de nouveaux cas quotidiens continue d'exploser.**

le Brésil.

En Allemagne, le nombre de nouveaux cas est toujours élevé (+2 765 en 24 heures). Le pays comptait hier 2 766 693 cas recensés pour 9 572 décès (+15). L'Allemagne peut et va éviter un nouveau confinement.

En Afrique, l'épidémie se développe et continue de progresser. Au Maroc, le pays dénombrait au cours des dernières 24 heures

105 346 cas au total. Le Maroc déplore actuellement 1 889 décès (+34 en 24 heures). En Afrique du Sud, le nombre de nouveaux cas flambe. Le pays compte à ce jour, 663 282 (+1 346) cas et 1 611 (+126) morts. En Égypte, le nombre de cas de contaminations au coronavirus augmente. On dénombre au total 102 254 cas (+109) au total et 5 806 décès dont 19 ces dernières heures.